

LIPSCITY

*Jeder sollte sich fragen:
"Ist dies auch eine Lösung
für DEUTSCHLAND?"*



Im Bundesstaat Espírito Santo/ Brasilien, testen derzeit Richter ein Computerprogramm, das Soforturteile ermöglicht. So berichtet die Zeitschrift *New Scientist*. Dieses Programm, der so genannte elektronische Richter, läuft auf einem Laptop. Bei geringfügigen Unfällen bestellt die Polizei einen Richter nebst Gerichtsschreiber an den Unfallort. Durch dieses Programm soll dem „echten“ Richter geholfen werden, die Beweise abzuwägen und umgehend ein Urteil zu fällen. Dazu legt das Programm dem Richter Fragen vor wie: „Hat der Fahrer an der roten Ampel angehalten?“ Oder: „Hatte der Fahrer mehr Alkohol getrunken, als gesetzlich erlaubt ist?“ Anschließend wird das Urteil samt Urteilsbegründung ausgedruckt. Gemäß dem *New Scientist* kann der elektronische Richter auch „Geldstrafen verhängen, die Zahlung von Schadenersatz anordnen und sogar Gefängnisstrafen empfehlen“. Man hofft, dass dieses Computerprogramm den Richtern helfen wird, effizienter zu arbeiten.

Auf diese Weise werden überforderte Gerichte entlastet.